

Protokoll

JGR-Sitzung am 9. Juli 2025

Anwesende JGR:	19 JGR (s. Liste)
Entschuldigt:	Balian, Patrice
Unentschuldigt:	Kyrill
Vorsitz:	BM Faulhaber
Sitzungsleitung:	Joe Bader
Protokoll:	Silvia Kohler

BM Faulhaber begrüßt den neuen JGR zu seiner ersten Sitzung.

Er sagt, unter den vielen Themen, die die Gemeinde derzeit beschäftigen, sei das Thema Windkraft besonders hervorzuheben, das besonders kontrovers diskutiert werde. Hier habe es ein sogenanntes Bürgerbegehren gegeben, das aufgrund einer Unterschriftensammlung gegen die geplanten Windräder im Bereich des „Weißen Steines“ zustande kam.

Das Begehren wird nach der rechtlichen Prüfung aller Wahrscheinlichkeit nach in der nächsten GR-Sitzung für rechtens erklärt werden. Das bedeutet, dass es voraussichtlich im November in Dossenheim zu einem Bürgerentscheid kommen wird, bei dem alle Einwohner ab 16 Jahren zum Thema Windkraftanlage abstimmen können.

Das bedeutet natürlich einen großen Aufwand und auch zusätzliche Kosten für die Verwaltung, die im letzten Jahr die Bundestagswahl und im kommenden Jahr Kommunalwahlen vorbereiten und durchführen muss bzw. musste.

BM Faulhaber hofft, dass bis zum Entscheid trotz der unterschiedlichen Meinungen ein vernünftiger Umgang miteinander gepflegt wird. Er persönlich habe einen klaren Standpunkt, den er in diesem Fall auch mitteilen darf; er unterliegt also keinem Neutralitätsgebot wie bei anderen Wahlen.

Joe erwähnt den Besuch des JGR im Februar am Greiner Eck, wo man eine solche Windkraftanlage besichtigt und bei einer fachkundigen Führung viele Informationen zum Thema erhalten hat. Auch viele Fragen zu Anlage, Betreuung, Kosten, Nutzen und vor allem auch Auswirkungen auf Umwelt und Naturschutz konnten dort gestellt und beantwortet werden.

Er fragt in die Runde, ob die neuen JGR schon etwas von der geplanten Anlage im Dossenheimer Wald gehört haben und ob es Fragen dazu gebe. Die meisten bejahen ersteres, Fragen gibt es keine.

Im September werde es weitere Informationen zu diesem Thema geben, so Joe.

Berichte aus Gemeinderats-Sitzungen

Bastian berichtet aus der Juni-Sitzung:

Bei einem Antrag seitens der Linken, SPD und den Grünen zum Thema Wohnungs-Leerstände sei es zu hitzigen Diskussionen gekommen. Dem Antrag nach wolle man die Leerstände in Dossenheim erfassen, um dem Mangel an Wohnraum entgegenzutreten.

Weiter sei es um die Baustelle in der Hauptstraße gegangen, wo neuer Wohnraum entstehen wird, und darum, wieviel Platz zum Parken eingeplant werden kann.

Drittes Thema war ein Bebauungsplan beim Kaufland. Hier soll der gesamte Innenraum neu gestaltet werden.

Laura fügt hinzu, die Gemeinde feiere in diesem Jahr den Zusammenschluss mit dem Schwabenheimer Hof, der vor 100 Jahren eingemeindet wurde.

Der BM kündigt den Termin für das große Jubiläumsfest an, das am Sonntag, den 7. September den ganzen Tag über im Schwabenheimer Hof gefeiert wird.

Lilli berichtet aus der GR-Sitzung vom Mai:

Den Bürgerbus gebe es nun bereits zwei Jahre in Dossenheim. Er werde so gut genutzt, dass sowohl die Haltestellen als auch die Fahrzeiten und Anzahl der Fahrer erweitert werden mussten. Dieser Erfolg wurde mit einem Fest am Rathausplatz begangen.

Bei den Vorbereitungen zum Bau des „Haus der Begegnung“ am Kronenburger Hof sei man auf Fließlöss gestoßen, was einen erheblichen Mehraufwand bedeutet.

BM Fh betitelt die Mehrkosten mit 300 000 Euro für den tieferen Aushub und weitere Maßnahmen. Aber die Kosten werden akzeptiert, weil man bezahlbaren und inklusiven Wohnraum erhalte und verschiedene Nutzergruppen berücksichtigen will. Unter anderem soll auch die Seniorenbegegnungsstätte dorthin verlegt werden.

Lilli berichtet weiter von den Fahrrad-Trails im Wald. Hier wolle man einen Haupttrail beibehalten und den vielen selbstgebauten Trails etwas Einhalt gebieten.

Der BM ergänzt, dass aus Sicherheitsgründen ein solcher Trail 2 m breit sein müsse. De Fakto gebe es aber immer mehr illegale Trails, die teilweise nur wenige Zentimeter breit sind.

Joe bedankt sich bei den ReferentInnen und informiert die neuen JGR darüber, dass üblicherweise 2 JGR an den Sitzungen des GR teilnehmen. Mittlerweile steht das jedem JGR offen, sich zu einer der Sitzungen zu melden und in der nächsten JGR-Sitzung kurz darüber zu berichten.

Der BM ermuntert die Jugendlichen dazu, sich auch aktiv an den Diskussionen im Rat zu beteiligen oder Fragen zu den einzelnen Punkten zu stellen. Alle Gemeinderäte wollten die Meinung der Jugendlichen hören, ist er sich sicher.

Michelle und *Fiona* übernehmen die Gestaltung der Instagram-Beiträge.

Für die **SCHOOL'S OUT PARTY** am 1. August 19-22 Uhr gestalten *Laura* und *Sina* wieder ein Plakat, das sie möglichst bald an das Jugendbüro für die Veröffentlichung schicken wollen.

Als weitere Helfer für die Party melden sich:

Michelle, Fiona, Noa, Lilli, Emma, Fanny, Daniel, Bastian, Kenji

Im **Ferien-Programm** begleiten folgende JGR die Ausflüge:

Di 12. August 10 Uhr Minigolf in Ladenburg *Jonathan, Niklas, Bastian und Vivien*

Di 19. August 10 Uhr Ausflug zum Schröderhof *Daniel, Elias*

Mo 1. Sept. 10-14 Uhr Maislabyrinth *Vivien, Bastian, Jonathan*

Sa 13. Sept. 11-15 Uhr Kinder-Verkehrstraining *Rafael, Bastian, Niklas, Emma, Fanny und Noa*

Zur Jugend-Konferenz am 23. Juli 14-17 Uhr im Haus der Jugend in Heidelberg wollen sich *Niklas, Daniel, Elias, Kenji, Sina und Laura* anmelden. Der entsprechende QR-Code steht in der Whatsapp-Gruppe.

Hier noch einmal die Zusammenfassung aller T E R M I N E

Jugend-Konferenz im Haus der Jugend HD	23. Juli	14-17 Uhr	wer Lust hat
GR-Sitzung	29. Juli	19:00 Uhr	Michelle, Fiona
School's Out Party	1. Aug.	19-22 Uhr	möglichst viele JGR
Ferienprogramm			
Minigolf (Fahrrad)	12. Aug.	10-13 Uhr	Vivien, Bastian, Jonathan, Niklas
Schröderhof (Fahrrad)	19. Aug.	10-13 Uhr	Daniel, Elias
Mais-Labyrinth (Fahrrad)	1. Sept.	10-14 Uhr	Vivien, Bastian, Jonathan, Kenji
Kinder-Verkehrstraining	13. Sept.	11-15 Uhr	Rafael, Bastian, Niklas, Emma, Fanny, Noa, u.a.
Kerwe-Eröffnung	20. Sept.	14 Uhr	alle JGR
JGR-Sitzung	24. Sept.	19 Uhr	alle JGR
GR-Sitzung	30. Sept.	19 Uhr	Adrian, Kenji